

Edward Blumenthal (Université Sorbonne Nouvelle Paris 3, CRICCAL, France)

Exilio, guerra y fronteras. Dislocación política y formación de los estados nacionales en América Latina

El exilio ha sido el objeto de un número creciente de trabajos que buscan comprender el impacto de la práctica de la dislocación en la política y la cultura tanto en América como en Europa. El trabajo de Sznajder y Roniger (2009) ha reforzado la idea de la importancia del exilio como fundamento del orden político —y como cultura política— en América Latina. El presente trabajo tiene como objetivo explorar cómo el exilio conectó los espacios políticos —y las guerras civiles— locales y regionales para crear diferentes escalas de interacción política. Así se argumentará que el exilio jugó un papel central en el orden interno y de las relaciones internacionales de los nuevos países independientes en América del Sur.